

À LA PAGE

## Les ultras du calcio

L'affaire des hooligans du Paris-Saint-Germain l'a démontré : en période d'emballement médiatique, il se dit souvent tout et n'importe quoi sur les supporters de football. Au risque, par exemple, de confondre hooligans et ultras. Il existe pourtant des différences importantes que Sébastien Louis montre bien dans son livre *Le Phénomène ultras en Italie*. Cet ouvrage très complet en dit plus sur la société italienne que bien des études sociologiques. Les dizaines de milliers de jeunes dont il est ici question forment des groupes passionnés, très organisés, parfois violents. L'auteur raconte les coulisses de ce milieu. Il aide ainsi à comprendre le versant français du phénomène : en France aussi, les ultras sont désormais des acteurs à part entière du football.

**Le Phénomène ultras en Italie**, par Sébastien Louis. Editions Mare et Martin, 263 p., 21 €.

